

Newsletter

Nr. 7 / August 2023

Austausch

Informationen zu Austausch für das kommende Schuljahr wie z.B. Informationen zur Austauschwoche 2023 und die angepassten Projektdokumente zu «Vas-y!Komm» (2. und 3. Klassen der Sekundarstufe I) für das Schuljahr 2023/24 sind auf unserer Website des Amtes für Volksschulen und Sport unter www.sz.ch/volksschulen > Schnellzugriff «Austausch» aufgeschaltet.

Nationaler Einzelaustausch

Das Programm Nationaler [Einzelaustausch](http://www.movetia.ch) von www.movetia.ch unterstützt finanziell Mobilitätsprojekte von Schülerinnen und Schülern von der obligatorischen Schule bis zur Sekundarstufe II (allgemeinbildende Schulen), die eine Schule in einer anderen Sprachregion besuchen. Der Austausch kann von 10 Tagen bis zu einem Schuljahr dauern. Grundsätzlich sollten die Antragsformulare vor Beginn des Austauschs eingereicht werden. Da viele Austausche bereits zum Schuljahresbeginn 2023-2024 beginnen werden, gewähren wir eine längere Frist für die Einreichung der Anträge. Es ist also möglich, bis zum 30. September 2023 einen Förderantrag einzureichen, auch für ein Projekt, das im August dieses Jahres beginnt.

26. September 2023, Tag der Sprachen

Jährlich findet im Herbst der [Europäische Tag der Sprachen](#) statt. Der Tag bietet eine gute Gelegenheit, sich in den Schulklassen mit dem Thema „Sprachen und Kulturen“ auseinanderzusetzen. Interessierte Lehrpersonen können eine Aktivität mit Ihrer Klasse zum Europäischen Sprachentag planen und diese im [Veranstaltungskalender des Europarates](#) eintragen. Auf der Website der EDK kann die [Broschüre Ideen für den Unterricht](#) heruntergeladen werden (2013, aktualisierte Version August 2022).

PHSZ Rigi-Prim Cup

Mitte September 2023 organisiert die PHSZ zum ersten Mal den «Rigi-Prim Cup», einen Wettkampftag der Primarschulhäuser mit der Grundidee «eine polysportive Mannschaft vertritt das Schulhaus!» Um eine ganzheitliche Bewegungsförderung an Primarschulen zu entwickeln, sollen neben den etablierten Komponenten wie Sportunterricht, Bewegungspausen und Sporttage, auch kantonale und ausserschulische Bewegungsanlässe geschaffen werden. Der Anlass findet an einem Samstag statt. Die Betreuung am Wettkampftag muss nicht von einer Lehrperson übernommen werden, sondern kann von den Schülerinnen und Schülern selbstständig organisiert werden. Die [Anmeldeinformationen](#) wurden bereits an die Schulen versendet. Der Anmeldeschluss für diesen Event ist der 7. September 2023. Ansprechperson: Michel Steffan, Dozent Sport und Bewegung Leitung Fachpraktikum, michel.steffan@phsz.ch.

Sport- und Bewegungsanlässe - mobilesport Monatsthema

Bewegung und Sport leisten einen zentralen Beitrag zum Bildungsauftrag der Schule. Ein schulischer Sportanlass lohnt sich für die Schülerinnen und Schüler in verschiedenen wichtigen Belangen: Sie verbessern ihr Körperbewusstsein, gelangen zu einem bewussten Umgang mit sich und anderen und erkennen die Vorteile von körperlicher Bewegung für Gesundheit und Wohlbefinden. Und sie erleben das Miteinander. Dieses Dossier stellt unterschiedliche Arten von Sport- und Bewegungsanlässen von verschiedenen Akteuren vor. Zum Download des [Dossiers](#) für alle Zyklen auf Zebis.

„Bildung beginnt mit Neugierde.“
(Peter Bieri, Philosoph)